
會議記錄                   112/01/06  

壹、 議程 

一、議案審查 二、臨時動議 三、閉會（第 3會次） 

貳、議員質詢 

第一位：曹丞君議員 

質詢內容： 

小三通的航線是國際航線，應該要求更高，大陸是提供３００

噸的船舶，我們是１００噸，鄉親坐起來不舒適，而且也會影響我

們的進步發展及影響馬祖的門面，我們也是有３５０噸的船舶，就

這方面請縣長說明？ 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第二位：周瑞國議員 

質詢內容： 

１、有關協助搜尋的北竿海岸巡弟兄及南竿岸巡弟兄是否可以行文

給單位，請他們給予支援弟兄獎勵？ 

２、北竿鄉塘岐老人活動中心現在的定位，舊的惠民市場建築不安

全，以現階段基地，以共構的方式１—３樓做公共設施，３樓

以上做示範住宅，這樣可行嗎? 

３、坂里農會集散場，產權屬於農會，未來有沒有可能以共構的方

式部份給農會使用，另外給廟管會或鄉親使用，縣長有何看法? 

４、 芹壁村停車場工程興建是否影響景觀和安全，請說明?工程

興建有沒有期程？ 

５、橋仔碼頭公廁問題，臨時廁所為何要遷移，有沒有具體方案或

配套措施? 

６、坂里二宅古厝推動，希望照風管處坂里大宅的方式興建可以委



外再利用，文化處並沒有將彙整資料以及地主的同意書交給馬

管處，這案子是否了解? 

７、中山國中興建工程，多次流標後目前的推動進度如何？ 

８、１１１年北竿鄉執行污水的情形你認為成效如何？執行還有沒

有不足的呢？１１２年污水維護的業務經費委託鄉公所處理預

算要足夠。 

９、塘岐和后沃污水處理廠整晚都在運作，是否可以請廠商設定早

上８：００到晚上９：５９，這樣不會影響鄉親的安寧，請局

長處理後回覆。 

１０、公廁維護管理經費是否有減少？經費不足是否可以探討原因

解決? 

１１、白沙港漁船浮動平台結構加強何時可以做?今年什麼時候執

行? 

１２、橋仔村五間排邊坡工程這案子核定了嗎? 

１３、現有財產委託鄉代管理，後面的財產處置由誰來辦理? 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第三位：曹爾章議員 

質詢內容： 

１、龍蝦事件對地方傷害很大?有沒有相關法令規定那些船隻可以載

那些商品及不能載那些物資？ 

３、小貨船的管理單位是港務處嗎？權責單位是哪個單位?小船執照

已經逾期還可以出港，是哪個單位負責?海源號逾期已兩年還可

以出港，是相關單位沒通知嗎?政府部門橫向連繫沒做好嗎?108

年線上申報系統已成立還有疏漏，表示你沒有檢測系統是否有

問題，造成後面管理的問題。我們推智慧島這樣有智慧嗎? 

４、仁愛村的路樹修剪剃光頭，只能剩下樹幹，路樹修剪沒有一定

的規則，日後還會再長嗎?這案子鄉親是什麼時候向你申請的? 



５、港務處有關龍蝦事件你們和航港局怎麼做橫向連繫管理杜絕非

法行為? 

６、龍蝦事件請縣長做說明？ 

７、請問交旅局，龍蝦問題排擠民生物資無法輸入才突顯這問題，

華信航空要進駐是每日一班，是不是未來可以增加高雄航線?立

榮無法滿足鄉親的需求，華信是否可以增加航班呢? 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第四位：曹以標議員 

質詢內容： 

１、 小三通部份，政府應積極提升對外交通，如何讓廠商給鄉親舒

適性及更大的船隻避免顛波，來跑這條航線? 

２、 警察局和消防局，行政院核定元旦起外勤的警消超勤加班費從

１７００元調升到１９００元?這經費縣長回去要研議好，下

期答覆。 

３、 臨時人員，約僱人員、約聰聘人員、計劃型人員包含五大類的

人員費用及級距請縣府保障他們的權益，研議後下次會期請明

確回答 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

 

第五位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

１、 莒光將近２０天民生物資缺乏，合約有沒有規定一個月跑幾

次？ 

２、 交旅局有沒有針對航運補貼擬定辦法? 

３、 莒光航線兩年一次標案，是不是考慮一下運費部份也納入標



案？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 


